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令和２年第９回熊野町議会全員協議会

会議録

１．招集年月日 令和２年９月３０日

２．招集の場所 熊野町議会議場

３．開会年月日 令和２年９月３０日

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

４．出席議員（１６名）

１番 水 原 耕 一 ２番 福垣内 邦 治

３番 光 本 一 也 ４番 中 島 数 宜

５番 尺 田 耕 平 ６番 竹 爪 憲 吾

７番 諏訪本 光 ８番 沖 田 ゆかり

９番 片 川 学 １０番 時 光 良 造

１１番 民 法 正 則 １２番 荒 瀧 穂 積

１３番 山 吹 富 邦 １４番 山 野 千佳子

１５番 中 原 裕 侑 １６番 大瀬戸 宏 樹

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

５．欠席議員（０名）

なし

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

６．説明のため出席した者の職氏名

なし

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

７．本会議に職務のため出席した者の職氏名

議 会 事 務 局 長 西 村 隆 雄

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

８．案件

【議 会】

（１）全員協議会における今後の審議内容について（協議）

（２）各常任委員会の活動状況について（報告）
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（３）議会運営委員会の活動状況について（報告）

（４）議会広報特別委員会の活動状況について（報告）

（５）その他

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

９．議事の内容

（開会 ９時３１分）

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） おはようございます。

議員の皆様方、本日は、お忙しい中を全員協議会にお集まりいただきましてありがと

うございます。

本日の全員協議会は、議会の協議案件１件、報告案件３件を協議いただくこととして

おります。皆様から様々な御意見を頂きながら、本日の全員協議会を円滑に進めていき

たいと考えておりますので、どうぞよろしくお願いします。

協議会の開会に先立ちまして、執行部から情報提供の申出がありましたので、これを

受けたいと思います。

宗條総務部長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部長（宗條） おはようございます。

貴重なお時間を頂きましてありがとうございます。

新型コロナウイルス感染症に関しましては、５次にわたり予算補正をお願いいたしま

して、事業を現在展開しているところでございます。本日は、追加事業２案について説

明をさせていただきます。

概要につきましては、お手元の資料のとおりでございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 部長、座ったままで結構ですよ。皆さんも座ったままでいいです。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○総務部長（宗條） まず、全国書画展覧会ウェブサイト構築支援事業につきましては、

全国書画展覧会運営委員会が主催する展覧会に関し、ＩＣＴ（情報通信技術）を活用し

た情報発信や、出品者、書画愛好家とのコミュニケーションの強化等に資する取組に対

しまして、財政的な支援を行うものでございます。本年度の第８８回全国書画展覧会の
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表彰式は、新型コロナウイルス感染症がいまだ終息を見ないことから、中止と決定され

ました。このため、展示作品や大臣賞受賞者の喜びの声をインターネットで配信するな

どのオンライン上での展覧会の実現に向けて、既存のホームページの改修を予定されて

います。この取組は、未知の感染症の蔓延といった将来の事態においても同展覧会の伝

統を守り、なお一層の発展に資するものと考えるところでございます。

次の新型コロナウイルス感染症対策インフルエンザ予防接種助成事業につきましては、

今後、新型コロナウイルス感染症と季節性インフルエンザが同時流行した場合、医療崩

壊やそれに伴う治療の遅れにより重症化を招くといったことが可能性として考えられる

ところでございます。このため、本年度は季節性インフルエンザワクチンの接種を特に

奨励する必要があると判断し、高齢者の自己負担額を従来の１,５００円から１,０００

円に引き下げるとともに、臨時的な取組として、妊婦及び生後６か月から高校３年生ま

での住民が接種した場合に、１回の接種に対して２,０００円を助成したいと考えてお

ります。

この２事業の総額は２,０９５万４,０００円で、財源は新型コロナウイルス感染症対

応地方創生臨時交付金を１００％充当することといたします。季節性インフルエンザワ

クチンの接種は、６５歳以上は明日から、妊婦や生後６か月以上の子供、その他一般は

１０月２６日から開始されるため、臨時議会において予算案の審議をお願いしたいと考

えております。

また、こうした接種日程を踏まえ、早急に町民への広報が必要であることから、やむ

を得ず、予算案を御審議いただく前に町ホームページや町広報紙を通じて町民に広く周

知を図ることにつきましては、臨機的な対処ということで、何とぞ御理解いただくよう、

よろしくお願いいたします。

新型コロナウイルス感染症に伴う予算案の説明は以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 以上で執行部からの説明を終わります。

なお、ただいまの説明にありましたように、改めて補正予算案が提出されるようです。

本件に関する質疑につきましては、その際にお願いしたいと思います。

宗條部長、ありがとうございました。退席をお願いします。

それでは、協議会に移ります。

ただいまから全員協議会を開会いたします。
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本日の全員協議会は、議会における協議案件１件、報告案件３件について御協議いた

だきたいと思います。

それでは、早速、協議に移ります。

協議案件、全員協議会における今後の審議内容について協議をします。お手元にお配

りしております資料１、全員協議会における今後の審議内容案を御覧ください。今後、

全員協議会において皆さんと協議をしたらどうかと思っている事案として、視察の在り

方、意見交換会など４件を挙げております。また、そこで示しましたスケジュールを資

料２においてタイムスケジュール案として一覧できるようにしております。

それでは、資料１につきまして、事務局長に朗読させます。西村事務局長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議会事務局長（西村） すみません、それでは、私のほうで朗読をさせていただきます。

座ってさせていただきます。

全員協議会における今後の審議内容案。

今年度、新型コロナウイルスの蔓延にさいなまれて議会活動は大きく停滞している。

数々の勉強会、講演会、先進地視察、そして懇親会などの交流はそのほとんどが中止と

なり、議員個人の制約も過去に経験のない状況となっている。このコロナ禍を踏まえ、

私たちは議会の前進を図らなければならず、執行部と対峙しつつ、この逆境を乗り越え

ていきたい。私たちに課せられた課題は山積しているが、一つずつ着実に解決するしか

方法はない。

そこで、今回大きく分けて以下に示す四つのテーマを掲げて、次期改選までの目標と

して議会に提案する。

１、視察のあり方。

２、意見交換会。

３、タブレットの導入。

４、常任委員会の再編。

また、このほかに次期改選に至っては選挙方法が変更になるので、あわせて確認して

いきたい。

１、視察のあり方。

今年度の視察に関しては、コロナによって逼迫する町財政の一助になるべく、その全

てを中止し財源に充てることとした。今後のコロナの推移に大きく影響されることでは
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あるが、全員で行う視察については特別の必要がない限り、令和３年度及び令和４年度

は行わないこととし、その代わりに議会に関わる著名人を招いて講演会、勉強会を開催

することを提案する。その内容については今後具体化するものとするが、仮にコロナが

現状レベルとすれば可能であり、安芸４町との合同も視野に入れる。

各常任委員会の視察については自主的に先進地吸収を行っており、継続するものとす

るが、委員会ごとに議論はあってよい。

（タイムスケジュール）

・令和２年１０月及び１１月の全協にて協議。

・令和３年１月の全協にて申合せを確認すると同時に具体を検討する。

・令和３年３月議会にて例年どおりの予算可決。

・令和３年３月全協にて詳細を確認。

・令和３年度及び４年度は、少なくとも１回ずつ勉強会を開催。

２、意見交換会。

（目的）

議会から町民に足を運んで直接コミュニケーションをとることで、町民の生の声を聞

くことができ、新しい出会いによる今までにない発想を見いだす可能性がある。議会報

告会とは違った手段で、議会の動きを表現したい。また、少人数であればこのコロナ禍

でも可能であろう。

（方法）

・数名対数名の少人数で対話し、可能な限り相手先に出向く。

・相手先は基本的に既存の各種団体で、商工会、ＰＴＡ、各組合、ボランティア団体、

保育、学校、医療、公民館サークル、文化団体、補助団体等多数。

・議会側は各常任委員会単位が目安。

・詳細は協議する。

（タイムスケジュール）

・令和３年１月から３月全協にて協議する。

・各常任委員会でも個別に協議し、具体化する。

・４月全協にて申し合わせを確認する。

・中学校とのワールドカフェを開催する場合は４月までには準備を始めるが、コロナ

が収束しない現状では困難かもしれない。
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・令和３年の夏から秋にかけて第１回目を開催する。

・その後、年に２回程度は開催したい。

３、タブレット導入。

（目的）

時代の激しい変化と環境に順応する必要性に鑑み、ＩＣＴ時代の流れに沿い、議会も

積極的に応用していかなければならない。この際、議会における議案や資料等のＩＣＴ

化を図り、ペーパーレスを目指して簡素でスピーディーな議会を目指す。

（効果）

・時間短縮。

・ペーパーレス。

・膨大な資料の一元化。

・事務作業の効率化等。

（タイムスケジュール）

・今年度中に下調べ、資料収集、先進地情報収集等を少人数と事務局で行う。

・令和３年４月全協にて協議を開始し、執行部との協議、調整も行う。場合によって

は業者による説明会を開く。

・令和３年８月全協にて意見集約し、結論を出す。

・来年度９月議会で必要に応じて条例、規則等発議議決。

・執行部により予算化。

・令和４年３月議会にて予算案可決、成立、執行。

・令和４年度４月から購入またはリース、手元に入り次第試行。

・令和４年６月議会より導入。

・令和５年３月議会まで紙併用、５年度からペーパーレスとする。

４、委員会の再編。

議員定数削減により、現状の委員会編成では運営が困難となることから、常任委員会

の再編が必要となる。おおむね改選の１年前までにはこれを整理し、新たな常任委員会

の姿を表したい。また、この際、常任委員会のあり方、なすべきことを確認することも

同時に協議したい。

（タイムスケジュール）

・令和３年９月議会までにたたき台を作成提案する。また、議員各位は自案を。
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・タブレット導入の協議が終わり次第（令和３年９月全協から）協議を開始。

・令和４年３月議会で発議、議決する。

・施行は令和５年４月３０日から。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 朗読が終わりました。この内容については、本日は持ち帰っていただ

いて、次回以降で協議の場を設け、議員皆さんの御意見を頂きたいと思います。

また、協議する必要のないもの、ほかに優先的に協議が必要なものなどの御意見もあ

ろうかと思いますので、その点につきましても検討いただきたいと思います。

一度、それぞれ持ち帰っていただいて、内容を少しもう一度確認してもらえたらと思

っております。

今の説明で、協議につきましては次回からしますが、分からない点や質問点がござい

ましたら、何かありましたらお伺いします。ありませんか。

（「なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） ないようですので、全員協議会における今後の審議内容についてはこ

の程度とし、次の協議に移りたいと思います。

報告案件、各常任委員会の活動状況について、各常任委員会の委員長から説明を受け

たいと思います。

それでは、竹爪総務厚生委員長、お願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○６番（竹爪） 座ったままでよろしいでしょうか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） はい、座って。マイクを近づけてくださいね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○６番（竹爪） 総務厚生委員会は９月１６日開催させていただきました。内容につきま

しては、防災・減災について。主なものは、防災行政無線のデジタル化の更新事業の進

捗状況の質疑を執行部の担当課から来ていただきまして質疑を行いました。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 次に、片川文教委員長、お願いします。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○９番（片川） ９月１５日、文教委員会を開催いたしました。主な協議内容としては、

教育委員会の事務点検評価報告書、前回ございましたが、それについての再度の確認と、

コロナ禍における学校の問題点及び教育現場の報告を受けました。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 次に、尺田産業建設委員長、お願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） 産業建設委員会から報告いたします。産業建設委員会は活動をしており

ません。予定なんですが、まだ決定事項ではないんですが、来月か再来月あたりに、町

内の施設の視察をしようと思っております。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 各常任委員会委員長からの報告が終わりました。

この報告について、質疑があればお願いします。質疑はありませんか。

（「質疑なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） ないようですので、各常任委員会の活動状況についてはこの程度とし

て、次の報告に移りたいと思います。

報告案件２、議会運営委員会の活動状況について、議会運営委員会委員長から説明を

受けたいと思います。

それでは、時光議会運営委員長、お願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１０番（時光） 議会運営委員会としては、９月３日、９月定例会の進行方法について

協議いたしました。続いて、９月８日、追加議案が出ましたので、同じくこれについて

進行方法について協議をしました。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） この報告について、質疑はありませんか。

（「質疑なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） ないようですので、議会運営委員会の活動状況についてはこの程度と
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して、次の報告に移りたいと思います。

報告案件３、議会広報特別委員会の活動状況について、議会広報特別委員会委員長か

ら説明を受けたいと思います。

それでは、諏訪本議会広報特別委員長、お願いします。座って結構です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○７番（諏訪本） ９月１４日に第１回をやっております。今後は１１６号になります。

来週の１０月５日から３週間連続、月曜日に第２回、第３回、第４回の委員会を開いて

１１６号を作成するような手はずでおります。よろしくお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） この報告につきまして質疑がありましたらお願いします。

（「質疑なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） ないようですので、議会広報特別委員会の活動状況についてはこの程

度として、次の協議に移りたいと思います。

続いて、その他ですが、何かございますか。

（「質疑なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） それでは、ないようですので、全員協議会は終了といたします。

（閉会 ９時４３分）
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上記の記録の内容が正確であることを証するため署名する。

熊野町議会議長

熊野町議会副議長


